

Elternbrief 2
25.09.25

Informationen aus der Schule

Liebe Eltern,

nachdem nun die ersten Wochen im neuen Schuljahr vorüber sind, kommen hier einige wichtige Informationen für Sie:

Regeln zwischen Eltern und Schule

Wir bitten alle neuen, aber auch alle Bestandeltern, sich morgens bereits an den jeweiligen Glastüren der Flure von ihren Kindern zu verabschieden, damit die Kinder lernen, die letzten Meter in ihren Stammgruppenraum allein zu gehen und zu bewältigen.

Sollten Sie im offenen Anfang eine Frage an die jeweilige Lehrkraft im Stammgruppenraum haben, dürfen Sie die natürlich selbstverständlich weiterhin stellen und in diesen Fällen zum Stammgruppenraum mitgehen. Wünschenswert wäre es, dass Sie es schaffen, Ihre Kinder im Foyer zu verabschieden. Dann müssten Ihre Kinder bereits den Weg zur Garderobe und anschließend zum Stammgruppenraum allein gehen. Kinder wachsen an solchen Aufgaben, werden selbständiger und sicherer und erlernen zunehmend alle Dinge, die von ihnen im Laufe des Schullebens verlangt und erwartet werden.

Smartwatches und Airtags

In diesem Zusammenhang muss ich leider zu Beginn des Schuljahres noch ein anderes Thema ansprechen. Diejenigen unter Ihnen, die das Grundschul-ABC gelesen haben, werden das Thema auch dort vorgefunden haben – es geht um das Mitführen von Smartwatches und Airtags (Airtag – Armbänder).

Smartwatches sind grundsätzlich an Schulen verboten, da Kinder damit Aufnahmen im Unterricht machen und Fotos vom Unterricht oder anderen Kindern erstellen können. Außerdem können die Kinder damit telefonieren und Sie können Ihre Kinder während des gesamten Schultages verfolgen. Sie haben Ihr Kind an einer Montessori-Schule angemeldet und der Leitsatz von Maria Montessori lautet: „Hilf mir, es selbst zu tun.“ Nach diesem Leitsatz begleiten und formen wir Ihr Kind und dazu gehört, dass Sie uns und Ihrem Kind vertrauen und es nicht überwachen. Sollte Ihr Kind mit öffentlichen Verkehrsmitteln fahren, dürfen Sie ihm gerne ein Handy mitgeben, welches sich dann während der Schulzeit ausgeschaltet in der Schultasche befinden muss und beim Verlassen des Schulgeländes wieder angeschaltet werden darf. Wenn es ansonsten Schwierigkeiten oder Probleme gibt oder es Ihrem Kind nicht gutgehen sollte, melden wir uns umgehend bei Ihnen. Darauf können Sie sich verlassen und darauf müssen Sie vertrauen.

In diesem Schuljahr sind vermehrt Airtag - Armbänder dazugekommen. Diese können zwar keine Aufnahmen machen, aber auch mit denen können Sie schauen, wo sich Ihr Kind aufhält. Zusätzlich befinden sich auf einigen dieser Airtags Computerspiele, die generell in der Schule nicht erlaubt sind. Sollten Ihre Kinder diese Armbänder in der Schule tragen, werden diese eingezogen und müssen von Ihnen persönlich abgeholt werden.

Zusätzlich bitte ich Sie als Eltern, wenn Ihr Kind alleine seinen Schulweg bewältigen muss und deshalb ein Handy mit sich führt, dies der Stammgruppenlehrkraft mitzuteilen und Ihr Kind NICHT während der Schulzeit darauf anzurufen. Sollten Sie Ihrem Kind etwas Wichtiges mitteilen müssen, rufen Sie bitte auch, wie alle anderen Eltern, im Sekretariat von 8.00h bis 13.00h und ab 13.00h auf dem Erzieherinnenhandy an. Ich hoffe auf Ihr Verständnis und bitte Sie, uns dabei zu unterstützen, Ihre Kinder wachsen zu lassen.

Handynummer der Erzieherinnen ab 13:00 Uhr: 0171/ 337 9327

Fundsachen

Fundsachen werden generell in durchsichtigen Kisten im hinteren kleinen Garderobenraum (Keller Altbau, gelbe Familie) gesammelt. Hängende Fundsachen werden an den Garderobenhaken rechts und links im Gang aufbewahrt. Bitte schauen Sie die Sachen regelmäßig durch. Nicht abgeholte Kleidung wird jeweils vor den Ferien an karitative Einrichtungen gespendet oder entsorgt.

Befreiung vom Unterricht (Schulpflicht)

Sollte es einmal Situationen geben, in denen Sie Ihr Kind für ein oder mehrere Tage vom Unterricht befreien müssen, gilt bei uns folgende Regelung:

- bis zu drei Tagen – Befreiung schriftlich über die Stammgruppenlehrkraft
- mehr als drei Tage – Befreiung schriftlich über die Schulleitung

Sollten Sie während der Schulzeit Deutschland verlassen, **muss** ein schriftlicher Antrag über die Schulleitung gestellt und genehmigt werden.

Krankmeldungen

Bitte bis 08:00 h per E-Mail an die Stammgruppenlehrkräfte/Erzieherinnen **und** an grundschule.braunschweig@cjd.de. Alle Mailadressen finden Sie auf unserer Homepage:

www.grundschule-braunschweig.de ->Über uns ->Kollegium

Oder Sie melden sich telefonisch im Sekretariat (bitte auf den AB sprechen).

WICHTIG: Bei Fieber und/oder ansteckenden Infektionen bitten wir um 48 Stunden Symptomfreiheit, bevor Schüler*innen wieder in die Schule kommen, damit die Ansteckungsgefahr für Mitschüler*innen und Kolleg*innen so gering wie möglich gehalten wird. Bei meldepflichtigen ansteckenden Krankheiten, bitten wir Sie, uns diese vertrauensvoll mitzuteilen, um unsere Schulgemeinschaft schützen zu können.

SER-Sitzung (nur für Elternvertreter*innen)

Im Kalender hatte sich der Fehlerteufel eingeschlichen. Die nächste Schulelternratssitzung findet am Dienstag (nicht Donnerstag), den 30.09.2025 um 19 Uhr statt.

Stammgruppe Alpakas

Mit der Übernahme der Ameisen Stammgruppe durch Herrn Nickelé als Stammgruppenlehrer wurden aus den Ameisen die Alpakas.

Theater in der Grundschule

Wie im letzten Elternbrief bereits geschrieben, können wir in diesem Jahr leider nicht als Schulgemeinschaft ins Weihnachtsmärchen des Staatstheaters gehen. Frau Bujara hat sich aber stattdessen um zwei neue Aufführungen gekümmert, über die wir sehr glücklich sind – vielen Dank an dieser Stelle an Frau Bujara 😊.

Die „Junge Oper“ sowie das „Theater Nimmerland“ besuchen uns im Dezember und Januar, so dass wir uns auf zwei großartige Ereignisse für die gesamte Schulgemeinschaft freuen können.

Junge Oper

Die Vorstellungen „**Hänsel und Gretel**“ der Oper für Kinder und Jugendliche finden am **Freitag, den 12.12.2025** um 09:00 und 11:00 Uhr (Dauer je ca. 50-60 Minuten) statt.

Theater Nimmerland

Die Vorstellungen „Fanny Frankenstein“ finden am **Donnerstag, den 29.01.2026** um 9:30 und 10:45 Uhr statt.

Neuerung nach den Herbstferien - Sprechstunde

Ab Freitag, dem 07.11., biete ich wöchentlich freitags von 8:00 – 9:00 Uhr eine Sprechstunde in der Aula an. Diese Sprechstunde findet ohne Voranmeldung statt. Ich würde mich freuen, mit Ihnen bei Kaffee und Keksen kleinere Fragen und Probleme gemeinsam besprechen und lösen zu können.

Dank von Moni

Und nun kommen wir noch zu einem sehr emotionalen Thema. Unsere geliebte Erzieherin Monika Reetz, die im Februar dieses Jahres so unfassbar schwer erkrankt ist und so ein schlimmes Schicksal seitdem ertragen muss, schickt Ihnen allen ganz herzliche Grüße und bedankt sich bei allen Spender*innen von ganzem Herzen.

Liebe Eltern,

es berührt uns sehr, dass Sie in einer so schweren Zeit an uns gedacht und uns mit Ihrer Spende unterstützt haben.

Ihr Beitrag ist nicht nur eine finanzielle Hilfe, sondern auch ein Zeichen von Mitgefühl und Zusammenhalt, das uns sehr bestärkt.

Von Herzen danken wir Ihnen dafür.

Ich bin jetzt endlich zu Hause- das fühlt sich unglaublich gut an. Alles braucht seine Zeit und ich bin dankbar für jeden Fortschritt.

Die ganze Familie Reetz bedankt sich von ganzem Herzen!

*Viele Grüße
Monika Reetz*

Wer Moni weiterhin unterstützen möchte, findet hier noch einmal die Bankverbindung zum Spenden:

CJD Nothilfestiftung

IBAN: DE69440400370366320003

BIC: COBADEFFXXX

Commerzbank

Verwendungszweck: Schicksalsschlag Monika Reetz



Oder einfach den QR Code in der Bank-App scannen.



Ich wünsche Ihnen eine schöne Restwoche und ein schönes Wochenende 😊!

Herzliche Grüße,
Ihre

A handwritten signature in black ink that reads "Ulrike Elsner".

Ulrike Elsner
Schulleiterin

